
  
 

 
Beschlussauszug 

 
aus der 

Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Dassow  
vom 28.11.2023 

  
Top 2 Einwohnerfragestunde 
 
In der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Wohnen und Bauen der Stadt Dassow 
waren 3 Einwohner anwesend, die gleichzeitig im Verein Pro Natur Pötenitz e.V. aktiv sind. Im 
SWB Ausschuss wurden zahlreiche Fragen gestellt mit der Bitte, diese gleichzeitig in die 
Einwohnerfragestunde des Hauptausschusses aufzunehmen. In der Sitzung des SWB wurde 
besprochen, dass die Fragen per E-Mail der Verwaltung zugestellt werden und eine schriftliche 
Beantwortung erfolgt. Die Fragen wurden am 29.11.2023 zugestellt und als Anlage hinterlegt. 
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eMail

Betreff: Einwohnerfragestunde / Pötenitz / Sitzung 28.11.2023 29.11.2023 12:41:39
(abgelegt im CC ECM)

An: "k.pleines-radke@schoenberger-land.de <k.pleines-
radke@schoenberger-land.de>
"Bauamt Dassow, Frau Plieth"
<s.plieth@schoenberger-land.de>

Von:
Priorität: Hoch
Anhänge: 0

Sehr geehrte Damen und Herren,

anbei übersende ich Ihnen wie vereinbart die gestern offiziell gestellten Fragen (Ausschuss
Stadtentwicklung und Hauptausschuss) von Dietmar Krause, Wolfgang Brix und Susanne Küppers
(alle Einwohner von Pötenitz - Erstwohnsitz !) sowie Pro Natur Pötenitz e.V. :

Schlossbebauung

1. Wieso wurden unsere Fragen, die per E-Mail an das Bauamt eingereicht wurden,
nicht beantwortet ?

2. Wieso wollen Sie das Bauvorhaben ohne Umweltgutachten im vereinfachten
Verfahren nach § 13 BauGB genehmigen - dies ist doch gar nicht mehr möglich, da
nicht mit Unionsrecht vereinbar ? Verweis auf BVerwG Urteil 18.7.2023 4 CN 3.22
und die Handlungsempfehlungen des Bundesministeriums für Wohnen,
Stadtentwicklung und Bauwesen hierzu (s.homepage). Daher sind die Beschlüsse
ungültig !

3. Biotope und Arten : insbesondere wurden im Gebiet ja Biotope und geschützte Arten
kartiert, daher ist eine erneute Umweltverträglichkeitsprüfung unabdingbar.

4. Was ist mit dem Brandschutz - es gibt keine Feuerwehr in Pötenitz
5. Gibt es Änderungen oder Ergänzungen, die nicht offengelegt wurden ?
6. Nach wie vor : wieso 110 Wohnungen und 50 Häuser - insbesondere : wie passt das

mit dem neuen Gebiet am Strandweg zu 530 Maximalbetten ?
7. Emissionen etc. sind nur ohne das neue Gebiet betrachtet worden, was ist mit den

zusätzlichen 100 Betten oder mehr ? Daher komplett neue Gutachten übergreifend für
beide Bauvorhaben notwendig !

8. Wird der Strandweg An/Einliegerweg mit Parkbarriere ? Sonst kein Feuerwehrweg !
Bereits jetzt ist oft ein Durchkommen nicht möglich.

9. Die Anlagen, auf die in der TO hingewiesen werden u.a. (Anlage 1) fehlen : Dies ist
ein Formfehler und daher ist die Sitzung / Beschlüsse etc. ungültig und mit
Einreichung / Offenlegung 7 Tage vor Sitzung zu wiederholen.

Pötenitzer Chaussee

1. Hier fehlt jegliche Information !!! Formfehler ! Selbst die Straße existiert in Dassow gar
nicht. Daher ist die Sitzung / Beschlüsse ungültig und mit Einreichung / Offenlegung 7
Tage vor Sitzung zu wiederholen.

Bebauunq Strandweg
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1. Warm ist dies im Sitzungskalender - 12.12.2023 ?
2. Wieso haben wir als Einwohner trotz Anforderung die beiden Gutachten, die nicht

auslagen nicht bekommen ? Formfehler, daher ist gesamte Veröffentlichung
fristwahrend zu wiederholen.

3. Wieso haben wir keine Stellungnahme bekommen, wieso wird auf BPlan verwiesen
und dort lag nichts aus ? Formfehler, daher ist Veröffentlichung fristwahrend zu
wiederholen.

4. Knick wurde am 22.11.2023 gegen 12:00 entfemt.„atift , 3 Meter:- Ühprprüfung und
Anzeige durch die Stadt gegen Franke Entwicklung GmbH erforderlich

5. Nächste Schritte sollten den Einwohnern erläutert werden, insbesondere was ist mit
den geschützten Arlen (u.a. streng geschützter Ölkäfer, Fledermausarten etc.) &
Biotopen.

Wiesengrund / Beschilderung

1. Der Strandweg in Pötenitz gabelt sich am Anfang der Salzwiesen in den Wiesenweg
1 und Wiesenweg 2, beide Wege enden am Ostseeküstenradweg ("Kolonnenweg").
An den Zugängen vom Kolonnenweg zum Strand wurden neue lnformationsschilder
aufgestellt. Auf diesen ist jedoch der Wiesenweg 1 nicht mehr verzeichnet. Auf den
alten Schildern waren noch beide Wege aufgezeichnet. Warum ist der Wiesenweg 1
nicht mehr verzeichnet ? Soli dies bedeuten, dass der Weg gesperrt ist ? Dies würde
für den anderen Weg eine zu hohe Fluktuation bedeuten, ferner ist der Wiesenweg 2
teilweise bzw. zeitweise nicht passierbar.

Mit freundlichen Grüßen

Susanne Küppers & Dietmar Krause & Wolfgang Brix
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